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现代快报讯（记者 谢喜卓）近日，网传
一份《茶山镇干部任前公示通告》（以下简
称《公示》），其中一位“00后”科员，参加工
作还不到两年，拟任经济发展局副局长，
引发不少网友关注。5月8日，现代快报记
者致电东莞市茶山镇党建工作办公室，一
名工作人员回应，该“00后”任副局长，依
旧是一级科员，属重用。

网传《公示》中显示：“拟对严**等三
名同志提拔任用。根据《党政领导干部选
拔任用工作条例》等有关规定，现予公示，
征求党员干部、群众和单位意见。”公示时
间为2024年 5月6日至5月10日（共5个
工作日）。落款单位是东莞市茶山镇党建
工作办公室，落款时间为 2024 年 4月 30
日。

其中一位“00后”女科员，参加工作还
不满两年，拟任副局长。公示信息显示：
胡某某，女，2000年 7月生，东莞石龙人，

2022年 9月参加工作，2020年 11月加入
中国共产党，大学学历，学士学位，现任住
建局一级科员，拟任经济发展局副局长。

5月8日，现代快报记者致电东莞市茶
山镇党建工作办公室，一名工作人员表
示，该文件属实，关于胡某某的任用也是
合规的。“大家以为经发局的副局长可能
是副科或者说副处这种级别，其实经发局
是我们镇政府内设机构。”他说，胡某某目
前是一级科员，任经发局副局长以后，依
旧是一级科员，但算是重用。

“经发局有一个副局长的职位空缺，我
们就在全镇的公务员范围内进行了分析研
判和动议，再经过单位推荐，觉得胡某某
表现比较突出。”该工作人员表示，按照规
定只要不在试用期，一级科员及以上的公
务员都符合前述任职条件。“她的亲属都
是普通的非政府工作人员。《党政领导干
部选拔任用工作条例》里面有‘回避’制

度，我们查过，她的亲属里面没有需要‘回
避’的情况。”

据该工作人员介绍，胡某某毕业于天
津财经大学，住建局与经发局一些职能是
有交叉的，平时她对这些工作都有接触。

“住建局也好，经发局也好，都是我们茶山
镇的内设机构。包括一些其他的局或者
办，公务员编制都是茶山镇委镇政府的，
所以有时候为了工作需要，我们会结合干
部本人特点，进行统筹任用。”

这名工作人员告诉现代快报记者，胡
某某在2023年参加过多项专项工作，表现
的确比较突出，且在2023年茶山镇年度考
核结果中，获得了优秀等次。“我们在公示
阶段，鼓励大家以来信来电来访的形式，
提出意见建议。目前，我们还没有收到对
她本人的异议。”该工作人员说，“按照流
程，公示结束，如果没有异议的话，我们就
会进行下一步的工作。”

“公关一号位”引发公关危机
百度港股市值蒸发超百亿港元

“00后”工作不满两年拟任副局长
当地回应：符合条件，依旧是一级科员，属重用

拍短视频立霸总人设引争议
5月8日，现代快报记者注意到，简介为

“百度副总裁”的抖音账号“我是璩（qú）
静”，粉丝超98万，但显示没有作品。

据悉，该账号从今年“五一”假期期间陆
续发布作品，共4条，又于7日全部清空。

这4条视频涉及情感、职场、职业和家
庭等话题，标题分别是员工闹分手，提离职
我秒批；谁挣钱多谁买单，职场新人不要买
单；公关人春节、周末没有假期；职业女性对
于家庭的最大遗憾。

每个视频都在醒目的位置突出了璩静
“百度副总裁”“公关一号位”和“华为前公关
副总裁”的身份。可以看出，璩静想在视频
中立的人设似乎是一位职场博主、霸道女总
裁形象。

5月7日上午，“百度副总裁称员工闹分
手提离职我秒批”的话题登上微博热搜。源
头就是璩静发布的第一条视频。璩静在视
频中称，她和员工仅仅是雇佣关系，并不需
要了解员工的个人情况。“我为什么要考虑
员工的家庭，我又不是她婆婆，我主要考虑
的是她能不能在她的岗位，及时给我交付结
果……”“如果你这么在意你男朋友支不支
持你，你可以辞职啊，我秒批。”

相关言论引起争议。有网友认为璩静
缺乏人情味，还有网友认为璩静的发言代表
了百度的立场：“百度也开始搞话题引爆和
挑拨情绪了吗？”也有网友表示职场就是这
样：“为啥我感觉她说得没错，雇佣关系，拿
钱办事，拿多少钱就办多少事。”

不过更多的还是看热闹的网友：“公关
一号位成为公司当下热度最高的公关危
机。”“我还没见过主动给自己在职公司制造
舆情的。”

买号、收到举报信、安排工作
言辞激烈？

这边言论引发争议还在持续，5月7日，
“百度副总裁5天涨粉百万账号系购买”的
话题也登上微博热搜。

有网友称，璩静的4条视频，清空前最
高点赞不过5000，其涨粉速度可疑。

后续有自媒体指出，早在2022年 3月，
璩静目前使用的抖音账号就有超过95万粉
丝。在今年4月14日，该账号共有1309条
短视频，但所有视频在4月20日清空，直至
5月1日璩静开始发布第一条视频。

而指出璩静买号的自媒体，其百家号

（百度旗下内容平台）7日就被封停。
此外，在被删除的视频中，璩静曾提及

被员工写举报信的事，称：“你为什么要给我
写投诉信，咱俩认识吗？我可以让你在这个
行业里找不到工作，我只要发一篇小作文，
你试试看，你的名誉不扫地吗？”

有网友晒出了疑似这封举报信的照
片。举报信称，璩静打探、收集他人隐私，并
制档留存，要求下属严重超负荷工作，以日
常PUA为工作方式等。

不过也有网传聊天记录显示，璩静在一
个微信群回应，该举报信由一名员工家属杜
撰，举报描述完全是诽谤。

在网络上，关于璩静个人工作方式的
“问题”也被曝出。“百度副总裁被曝安排工
作言辞激烈”的话题也登上微博热搜。

要求公关部全员打造短视频IP
随着雷军、周鸿祎等因个人短视频及直

播火爆出圈，各行各业的老板、高管似乎看
上了打造个人短视频IP的赛道。

有媒体报道，在璩静的要求下，百度集
团公关部内部正在推动全员个人短视频IP
的打造。

据网传聊天记录，今年4月，璩静要求
公关部全体成员进行个人短视频策划与制
作，并以5月2日为限，到期将汇总团队成员
个人IP账号及已发稿数量。

群里昵称为“璩静 Cristina”发言称：
“不认同或者确实有困难者，建议尽快换个
不重视短视频的地方待……”

从业十余年，矩阵千万粉丝的IP操盘手
老韩头在接受现代快报记者采访时表示，当
前内容传播渠道主要是短视频和直播，打造
个人化 IP是一种品牌公关形式、营销形式
和销售形式。

“做个人化IP这个事是没有错的，用好
短视频，可以带来更多的产品和品牌曝光，
拓展变现渠道，给企业带来复合式的增长。”
但他直言，“可能当事方不太了解当下的舆
论环境，现在年轻人对职场打压、996、加班
等尤为关注。一种狼性文化的输出，以个人
名义没什么问题，但是在以‘百度副总裁’介
绍的账号上说，就会产生不好的影响，引起
很多年轻人的反感。当下企业家若想打造
个人化IP，要和网友同频，知道哪些可以说，
哪些不可以说。”

5月8日，百度港股股价下跌1.29%，报
106.900 港元。据悉，7 日百度总市值为
3137.62亿港元，8日为2998.7亿港元，港股
市值已蒸发超百亿港元。

这两天，百度陷入了一场由公
关引发的公关危机。

近日，百度副总裁璩静进军自
媒体，发布的视频中，言论引发争
议，热搜连连。5月7日，其发布的
视频已被清空。

据了解，璩静毕业于外交学
院，曾任新华社中央新闻采访中心
记者，华为公共及政府事务部副总
裁、中国媒体事务部部长。2021
年 8月，璩静入职百度，担任公关
副总裁（VP），负责集团公众沟通
部工作。

经过这两天的折腾，百度港股
市值已蒸发超百亿港元。

现代快报/现代+记者 王新月 综合

▲简介为“百度副总裁”的
抖音账号“我是璩（qú）
静”，此前发布了 4条短视
频。目前该账号显示为没
有作品，粉丝超98万
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▶ 群昵称为“璩静 Cristi-
na”的微信用户，要求公关
部全员打造短视频IP
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